

**Zeitschrift:** Kleine Mitteilungen / Schweizerische Vereinigung für Dokumentation =  
Petites communications / Association Suisse de Documentation

**Herausgeber:** Schweizerische Vereinigung für Dokumentation

**Band:** - (1960)

**Heft:** 48

**Rubrik:** FID

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.07.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Neben der Wahrung des Systems erscheint eine etwas geschmeidigere Anpassung an die Bedürfnisse wünschbar. Daneben sind noch verschiedene Einzelpunkte aufgegriffen worden.

## 2. FID

Das Sekretariat der FID ist im Haag umgezogen nach "Hofweg 7, Den Haag"

Es liegen folgende P-Noten zur Stellungnahme vor:

Einsprachefrist:

Sont soumises à la critique les P-Notes suivants:

Délai d'objection:

P 707 DK (46) Geographische Einteilung von Spanien	5.2.1961
P 708 DK 003.3 Aufhebung von P-Note 689	5.2.1961
P 709 DK 547.712, 547.832, 668.819.4, 77.0/778.85	5.2.1961
P 710 DK (084.3), 621.37, 621.88, 629.1.035, 678.02, 687.256.8	5.2.1961
P 711 DK 621-, 621.039, 621.08, 621.311.2	5.2.1961
P 712 DK 518, Ergänzungen zu P-Note 676	3.3.1961
P 713 DK 551.46 Neubearbeitung Ozeanographie	3.3.1961

Die nächste FID-Konferenz findet voraussichtlich vom 6. bis 16. September 1961 in London statt.

## 3. Verschiedenes - Divers

### Ein kleiner Tatsachenbericht.

Datum: 1960!

Lohnt es sich, in einem Betrieb eine eigene Patentedokumentation einzurichten? Eine Frage, die sicher oft gestellt wird. Folgender Fall aus der Praxis spricht für sich selbst:

Eine Firma X arbeitet ca.  $\frac{1}{2}$  Jahr, um einen kleinen Bestandteil ihres Produktes Z zu verbessern. Die Versuche sind abgeschlossen, die Neuerung wird von der Produktion übernommen und das verbesserte Produkt Z auf den Markt gebracht. Nachdem es ca. 6 Monate im Handel ist, meldet sich die Konkurrenz-Firma Y.

Die Firma Y, die viel grösser ist als die Firma X, hat auf Grund ihrer Forschung eine gleiche Verbesserung patentieren lassen, aber noch kein verbessertes Produkt in den Handel gebracht.

Um den kleineren Konkurrenten aber zu schwächen, wartet die Firma Y ca. 6 Monate, um bei der Firma X ihr Patent geltend zu machen. Die Firma X muss alle neuen Produkte Z aus dem Handel zurückziehen, deren Produktion einstellen und die Maschinen wieder auf den Stand des früheren Produktes zurückändern. Von Neuem beginnt das Forschen nach Verbesserungen. Die Firma X ist dadurch derart geschwächt, dass die Produkte der Firma Y für einige Monate konkurrenzlos auf dem Markt sind.

Lohnt sich da eine Dokumentation?

### Colloque sur la coopération en matière de documentation et d'information scientifiques et techniques, Mailand.

In der Zeit vom 30.11. bis 3.12.1960 wurde in Mailand unter dem Patronat der "Fédération des Associations Scientifiques et Techniques de Milan" ein umfangreiches Kolloquium über die Zusammenarbeit auf dem Gebiet der wissenschaftlichen und technischen Dokumentation und Information abgehalten.

Dass das Interesse an der Zusammenarbeit von Dokumentations- und Informationsstellen fortwährend im Wachsen begriffen ist, ja, dass sie geradezu als Voraussetzung für den steten Fortschritt von Wissenschaft und Technik angesehen wird, stellte die Internat. Konferenz über Dokumentation und Information im November 1958 in Washington wiederholt fest. Dabei wurde ausdrücklich betont, dass die derzeitige Organisation der Zusammenarbeit den Erfordernissen unserer Zeit nicht mehr genügt. Die Aufgaben von Forschung und Technik haben derartig Mass und Umfang, dass sie von